

LIBRO: *La Persistencia de los Dioses.*

Etnografía cronológica de los Andes venezolanos

AUTOR: Jacqueline Clarac

Universidad de Los Andes

Ediciones Bicentenario

Mérida, Venezuela

1985

ISBN

Depósito legal 1F84-0831

Resumen:

Lo dice ya su autora: “Este libro es gemelo de *Dioses en el exilio*”. Clarac confronta datos obtenidos a través de su labor de investigación con información aportada por historiadores y cronistas, para realizar una clasificación de los grupos autóctonos de la Cordillera. La antropóloga busca esclarecer las confusiones que se han generado a través del tiempo. Igualmente, se ocupa de establecer la vigencia de creencias y ritos de origen prehispánicos entre los campesinos actuales.

Tendríamos por consiguiente, utilizando una clasificación arbitraria, pero a defecto de otra:

- 1- **Los Mucu-Chama**, que ocupaban la región que conocemos en la actualidad como “estado Mérida”, y cuyos principales centros prehispánicos fueron aparentemente Zamu, Macaria (o Mucuria?), Chama, Mucuchíes y Timotes.
- 2- **Los Cuicas**, que ocupaban la región conocida hoy como “estado Trujillo” y cuyos principales centros prehispánicos fueron Carache, Boconó, Cuica, Escuque y Enujaque. (Pag. 50) Video Pág. web matemática